

# PANORAMA MUNDIAL

## Sumario

No. 31/Lunes 141 de febrero de 2011/ "Año 53 de la Revolución"

### DE LA PRENSA

- [¿Es necesario un foro social en América Latina? \(La Jornada\)](#).
- [Crisis, militarización y clase. \(Rebelión\)](#).

### DE CUBA

- [Destaca la FAO en La Habana urgencia de seguridad alimentaria mundial](#) XINHUA.
- [Abrió sus puertas el pabellón de Rusia en XX Feria Internacional del Libro](#) ITAR-TASS.
- [Caricaturistas argentinos inauguran exposición ; presentes autores mexicanos en la cita literaria](#) XIN/NTX
- [Anuncian excarcelación de otros siete presos](#) AP/ANSA.
- [Refiérese a informe relativo a la compra de alimentos a EE.UU](#) REUTERS.
- [Inmigrante cubano muere frente a hospital de Portland, EE.UU., sin recibir ayuda](#) AP.
- [Rebota trabajo de Granma acerca de la estrategia antidrogas de Cuba en el 2010](#) AFP.
- [Cuba proseguirá estudio de discapacidad en Nicaragua](#) DPA.
- [Presidente Chávez rechaza afirmaciones de la oposición](#) ITAR-TASS.
- [Alude a la información sobre la venta liberada de azúcar y arroz](#) NOTIMEX.
- [Piden a empresarios mexicanos incrementar comercio con Cuba](#) NOTIMEX.
- [Llegó el primer grupo de bomberos rusos para recibir tratamiento médico](#) ITAR-TASS.
- [Casi mil incendios forestales afectan a Cuba de 2008 a 2010](#) XINHUA.
- [Cuba sigue bajo los efectos de "La Niña"](#). XINHUA
- [Cuba desarrolla software propio basado en Linux](#) XINHUA.
- [Viajará el Ballet Nacional de Cuba a Canadá](#) XINHUA.
- [Filme Los dioses rotos participa en FICCMéxico](#) NOTIMEX.
- [Cuba quiere estar en torneo olímpico masculino de voleibol](#) XINHUA.
- [Luchadores de 16 países disputarán torneos en Cuba](#) EFE.

### DEL MUNDO

- [Legislador republicano Mack propone que EE.UU. imponga un embargo a Venezuela](#) EFE.
- [Mujeres italianas protestan por escándalo sexual de Berlusconi](#) REUTERS.
- [Gobernantes militares de Egipto disuelven el Parlamento](#) EFE.
- [Texto de la declaración del Consejo Supremo de las FFAA egipcias](#) ANSA.
- ["Revoluciones populares no garantizan la democracia", dice análisis](#) REUTERS.
- [Netanyahu evita de nuevo pronunciarse sobre la caída de Mubarak](#) EFE.

LA JORNADA (Versión digital)

11 de febrero de 2011

MÉXICO

**¿ES NECESARIO UN FORO SOCIAL  
EN AMÉRICA LATINA?**

Raúl Zibechi

El escenario político-social ha estallado en múltiples partículas al punto que, por lo menos en América Latina, se va conformando una gruesa nube, o neblina, que desfigura la realidad. La situación es tan compleja que no es sencillo encontrar un eje analítico capaz de dar cuenta del conjunto o que pueda mostrar que existe una realidad única. El escenario de los últimos meses incluye desde amenazas de invasión a México por Estados Unidos hasta un amague de estallido popular contra el gobierno de Evo Morales, pasando por la prisión de líderes indígenas en Ecuador acusados de terrorismo hasta el ascenso de un destacado dirigente de la izquierda colombiana como vicepresidente del ultraderechista Juan Manuel Santos.

Si posamos la mirada en el Foro Social Mundial (FSM) reunido en Dakar, Senegal, las contradicciones no desaparecen. Un año atrás la Asociación Interétnica de Desarrollo de la Selva Peruana, que protagonizó la resistencia a las multinacionales en junio de 2009 en Bagua con un saldo de decenas de muertos, pidió apoyo para exigir la salida de la petrolera brasileña Petrobras de la selva amazónica. Pero Petrobras es una de las que financian el encuentro.

En esta undécima edición del foro los movimientos han pasado a un tercer lugar, detrás de los gobiernos y las ONG. Éstas son protagonistas desde la primera edición y los gobiernos han ido ganando espacio en la misma proporción que se fue vaciando la participación. No tiene mucho sentido echar culpas, sino esforzarse en comprender las razones que llevaron al FSM a su realidad actual y cuáles pueden ser los caminos para coordinar resistencias.

El problema más importante que enfrenta el foro es la confusión en torno a quiénes son los sujetos de los cambios, aunque debe decirse que esta confusión está presente en toda la izquierda y en buena parte de los movimientos. Muchos intelectuales, dirigentes políticos y de movimientos sostienen que ahora son los gobiernos los encargados de construir un mundo nuevo o el "otro mundo posible". No es lo mismo la competencia interestatal para transitar de un mundo unipolar a otro multipolar que la lucha por la emancipación y la autonomía de los oprimidos. En el primer escenario es posible considerar a Petrobras como un aliado, pero en el segundo es un enemigo, se lo mire por donde sea.

El segundo problema es la división entre lo político y lo social. No es cierto que los movimientos sean "sociales". Son esencialmente políticos, y en esa confusión tienen un papel muy considerable los intelectuales que se han rendido al eurocentrismo y repiten las más trilladas teorías académicas sin atenerse a la realidad de lo que sucede en el abajo que se organiza y se mueve. El concepto de movimiento está en disputa, no sólo por la cuestión de si son "sociales" o "antisistémicos", sino por la concepción misma de lo que es un movimiento: si se trata de un aparato, una estructura organizativa o algo más complejo y abarcativo. Comprobar que muchos movimientos han devenido meras organizaciones sociales, con dirigentes separados de las bases, con locales bien equipados y prácticas similares a las de las ONG, debería llevarnos a reflexionar acerca de qué hablamos cuando decimos "movimientos".

La tercera cuestión que debemos zanjar es cómo entendemos el patrón actual de acumulación de capital. Si los problemas se reducen a los países del norte, como señaló Lula días atrás en Dakar, dejamos de lado nada menos que el extractivismo, que es la forma que asume el modelo neoliberal en el periodo actual. Y omitimos problemas como la explotación de la Amazonia por "nuestras" multinacionales y por "nuestros" gobiernos, con emprendimientos hidroeléctricos como Belo Monte y Río Madera, entre muchos otros, que sacrifican pueblos enteros en el altar del desarrollo.

Por último, desde los movimientos debe admitirse que no tenemos un modelo alternativo y viable al extractivista pero debe forzarse un debate abierto, que no excluya a los gobiernos, sobre los caminos posibles para salir del modelo actual, como primer paso para comenzar a pensar estratégicamente. La filosofía del buen vivir aún no se ha convertido en alternativa política, no ha encarnado en la vida real, y las más de las veces se reduce a discursos que encubren prácticas afines a la acumulación de capital.

La impresión es que los foros sociales han cumplido su ciclo y han dejado de ser espacios de intercambio e interconocimiento entre movimientos de base y activistas. La profesionalización de los

foros los ha convertido en espacios mediáticos que poco tienen que ver con las preocupaciones y necesidades cotidianas de los movimientos reales del abajo. Sin embargo, algún tipo de coordinación, encuentro, intercambio y debate sigue siendo necesario entre los movimientos antisistémicos y entre los activistas anticapitalistas. Que se encuentren, por ejemplo, piqueteros y sin techo, comunidades en resistencia contra la minería de Perú, Argentina y Ecuador, y así. Un problema es el formato. Encuentros demasiado grandes implican presupuestos que los más necesitados no pueden afrontar. Los temas no pueden ser muy pretenciosos, ya que suelen quedarse en cuestiones demasiado generales.

Tenemos, no obstante, abundantes experiencias. Desde el Encuentro por la Humanidad y contra el Neoliberalismo de 1996 y el Festival de la Digna Rabia de 2009 convocados por el EZLN, hasta los encuentros semestrales de la Unión de Asambleas Ciudadanas contra la minería en Argentina y las actividades contra la represa de Belo Monte que estos días llegaron a las 500 mil firmas de rechazo. O las diversas coordinaciones contra la ocupación "progresista" de Haití. Hay mucha actividad por abajo que no espera la convocatoria de grandes sucesos. Fue el impresionante ciclo de protesta nacido con el caracazo y los diversos ¡Ya basta! lo que abrió espacios para los foros. Ese ciclo terminó, y ahora es necesario arar a ras de suelo para seguir sembrando.

**Selección en Internet: Yinnette Molina Lewis**

**REBELIÓN (Versión digital)**

**11 de febrero de 2011**

**ESPAÑA**

## **CRISIS, MILITARIZACIÓN Y CLASE**

**John Saxe Fernández**

**La Jornada**

Los efectos político-sociales de la crisis económica y de la pax americana cimbran a centro y periferia capitalista: desde las urbes, barrios populares y las vastas áreas suburbanas de Estados Unidos, hasta Túnez, La Paz, Quito y la Plaza de la Libertad en El Cairo. En Estados Unidos se expande un malestar sin rumbo claro, ante el desplome de los activos de millones de familias hoy en la calle. En Irak y Afganistán cuaja el reto militar y popular a la ocupación imperial y cunde la resistencia, pacífica hasta hoy, a dictaduras tipo Mubarak, o a regímenes de usurpación electoral. En México crece el rechazo a un gobierno proconsular, escudado en programas económicos y en operativos de seguridad bajo diseño y mando estadounidense. Sus arbitrariedades son crónicas: la censura en MVS Radio al periodismo de Carmen Aristegui es la más reciente.

Como la de 1907 y 1929, la actual crisis ilumina hechos y derriba mitos antes incólumes, con sostén en la manipulación y la propaganda: el descalabro de 2007, por la desregulación y la corrosiva corrupción ligada a la especulación financiera y a las privatizaciones, exhibió la farsa de la sapiencia del mercado, desnudó fraudes, esquemas de saqueo a la clase media y popular y obvió el favoritismo de los Bush/Obama con megarrescates a especuladores y timadores: miman a bancos y firmas de inversión too big to fail y dan subsidios al complejo bélico-industrial y su vaca sagrada y talón de Aquiles: el intocable presupuesto del Pentágono (DdD), "que hoy es mayor (en dólares constantes) al asignado en cualquier año de la guerra fría" (A.J.Bacevich,"Cow Most Sacred", Tomdispatch 27/1/2011).

Desde 1940 Estados Unidos es un estado de guerra con una economía en perenne movilización bélica y un gran aparato de espionaje y seguridad que acarrea enormes contradicciones y riesgos a su población y al mundo. La principal lección de las guerras luego del 11/09, dice Bacevich, es que el DdD "carece de la habilidad de traducir la supremacía militar en Victoria": Estados Unidos "sabe cómo iniciar guerras y cómo prolongarlas, pero no tiene idea cómo finalizarlas". El hegemon, con aguda dependencia de recursos estratégicos, agrade al Islam y se empantana en el mundo árabe y el Tercer

Mundo: en Irak, Afganistán y Paquistán sus operativos militares, en lugar de fomentar su influencia, "profundizan la inestabilidad e incitan al anti-americanismo", algo que también se repite en los despliegues del DdD en torno a países con ricos territorios en grandes cuencas: Orinoco, Amazonas, la Plata.... Con la extensión de la masacre y terror del Plan Colombia a México y Centroamérica bajo la Iniciativa Mérida, la política exterior estadounidense con su diplomacia económica y clandestina que gravita alrededor del presupuesto del DdD, va en ruta a una guerra interna, de polo a polo: es el mayor consumidor de drogas, sus bancos son la lavadora mundial y se hace de la vista gorda ante la masiva venta de armas a los cárteles de México, pero Clinton hace cinco meses, y ayer Joseph Westphal, segundo mando del DdD, califican a la delincuencia organizada como una "insurgencia" que, dice Westphal, "...busca hacerse con el poder en México", por lo cual podría ser necesario "desplegar al ejército de Estados Unidos a lo largo de la frontera... o incluso a través de ella" (Offnews.info 8-II-2011).

La mira no está sólo sobre sus vecinos al norte y al sur: al tercer trimestre de 2010 las corporaciones habían ganado un billón 659 mil millones de dólares, mientras el Instituto Pew indica que de junio de 2008 a marzo de 2009 la familia promedio de Estados Unidos perdió unos 100 mil dólares "por los trastornos en los mercados mundiales". El alto capital cabildea por más desregulación, el desempleo es mayúsculo y millones son despojados por los bancos: hubo más lanzamientos y quiebras en 2010 que en 2008. ¿Por esto el gobierno apoya el estado de excepción instaurado por Bush et al y la derogación de la ley Posse Comitatus de 1878, que prohíbe el uso de los militares en territorio estadounidense?

**Selección en Internet: Yinnette Molina Lewis**

## **DE CUBA... DE CUBA... DE CUBA...**

**LA HABANA, 11 FEB (XINHUA)** -- El mundo necesita, de manera urgente, de una seguridad alimentaria sustentable, algo cada vez más difícil, afirmó la Organización de las Naciones Unidas para la Alimentación y la Agricultura (FAO) en un artículo difundido hoy por el periódico "Granma".

Marcio Porto, representante de la FAO en Cuba, afirmó que la existencia de casi 1.000 millones de hambrientos en el planeta no se debe a la falta de comida, sino a la mala distribución de los alimentos en la población mundial.

Porto señaló que la carencia de alimentos ha demostrado ser causante de graves problemas políticos y forzado a muchos gobiernos a adoptar medidas desesperadas para lograr el control de la situación.

"Lo que no se dice es que ninguna medida adoptada de forma abrupta en tiempos de crisis agudas, solucionará el problema del hambre en el mundo", subrayó.

Agregó que el problema del hambre "no se soluciona con medidas paliativas ni provisionales; se soluciona con acciones que posibiliten a los mismos países protegerse de los efectos de la globalización, a largo plazo".

Ante el desafío de equilibrar la producción y el incremento de la población mundial, que alcanzará más de 9.000 millones de personas en el año 2050, el representante de la FAO apuntó que "la seguridad alimentaria sustentable se logra con la independencia en la producción de alimentos".

-----  
**LA HABANA, FEB 12 (ITAR-TASS).** En la Feria Internacional del Libro, que se organiza en la capital cubana ya por la vigésima vez, el viernes pasado abrió sus puertas el pabellón de Rusia.

En total, en la antigua fortaleza de San Carlos de la Cabaña, ubicada en la pintoresca orilla de la bahía de La Habana, están presentadas las exposiciones de la producción impresa de varias decenas de países.

Unas 100 editoriales rusas presentan sus libros en Cuba, comunicó en una reunión con periodistas el jefe del Departamento de Prensa, Edición de Libros y Poligrafía de la Agencia Federal de Información y Prensa, Yuri Pulia.

En el pabellón ruso se puede hojear los libros de los temas más diferentes: manuales, literatura científica, obras literarias clásicas y modernas. "Preparamos con gran placer esta exposición para los visitantes de la Feria de La Habana", subrayó el representante ruso.

La parte cubana evaluó en alto grado la participación de Rusia en la Vigésima FERIA Internacional del Libro en La Habana -dijo en la apertura del pabellón ruso el embajador de Rusia en Cuba, Mijaíl Kaminin-. "Aquí recuerdan bien la participación triunfal de nuestro país en la feria anterior". Conforme a las palabras del diplomático ruso, "nuestro país regresa al espacio cultural de Cuba y crece de manera permanente el interés de los cubanos por el arte, la literatura y la pintura de Rusia".

El destacado especialista de la editorial cubana "Arte y Literatura", Víctor Rolando Maragón, dijo a periodistas rusos que le embarga un sentimiento de gran satisfacción, porque los representantes de Rusia, con las magníficas muestras de la literatura y cultura de su país, están de nuevo en la FERIA Internacional del Libro en Cuba, porque los ciudadanos del país caribeño quieren leer libros rusos, ver en las librerías cubanas nuevas ediciones de Rusia.

La FERIA Internacional del Libro en La Habana se considera tradicionalmente una de las actividades culturales más importantes en la Isla de la Libertad. En 2010 visitaron la feria más de 2 millones de personas y este año sus organizadores esperan un flujo mucho mayor.

-----  
**LA HABANA, 13 FEB (XINHUA)** -- Una exposición de caricaturas de 10 dibujantes argentinos quedó abierta hoy en la habanera Fortaleza de San Carlos de La Cabaña, sede de la XX FERIA Internacional del Libro.

La muestra "Una patria de diez plazas", inaugurada por los caricaturistas argentinos Juan Sasturaín y Miguel Repiso (Rep), es un recorrido por la historia de esa nación sudamericana a través de 10 dibujos de diferentes autores.

Con la emblemática Plaza de Mayo de Buenos Aires como referente, el conjunto ilustra momentos de la historia argentina como las invasiones inglesas de inicios del siglo XIX, el mandato de Juan Domingo Perón, la ronda de las Madres de Plaza de Mayo y el regreso a la democracia.

Las obras que componen la exposición serán exhibidas desde hoy y hasta el próximo día 20, cuando concluirá la etapa habanera de la FERIA, considerada como el evento cultural más masivo de la isla.

Especialista en guiones para historietas, conductor del programa televisivo "Ver para leer" y editor del diario "Página 12", Sasturaín fue el encargado de agrupar a los dibujantes para armar la exposición, entre ellos el propio Rep, Max Caxhimba, Dirgo Parés y Oscar Grillo.

Según explicó, el género cuenta en Argentina con una poderosa tradición ligada a la cultura, aunque existen dos escuelas: la del dibujo serio, formal, y la del humor.

"Creo que ambas deben unirse en lugar de dividirse", dijo en diálogo con la prensa.

Rep, por su parte, se refirió a las características y similitudes entre la caricatura cubana y la argentina, y recordó a varias personalidades que también demostraron pasión por este género, como su compatriota Ernesto Che Guevara y el cantautor cubano Silvio Rodríguez.

-----  
**LA HABANA, 12 FEB. (NOTIMEX).**- La novela policíaca "Tabaco para el puma", del desaparecido escritor mexicano Juan Hernández Luna (1962-2010), figura entre las propuestas de la XX FERIA Internacional del Libro 2011, inaugurada en Cuba el pasado jueves.

La Editorial Arte y Literatura seleccionó el título con el objetivo de acercar a los lectores cubanos a la obra del autor mexicano, ganador en dos ocasiones (1997 y 2007) del Premio Dashiell Hammett de novela negra, que se otorga en Gijón, España.

El volumen es el primero de Hernández Luna que se publica en la Isla, destacó el narrador y editor Ernesto Pérez Chang, quien presentó el texto en la Sala 'Nicolás Guillén', del complejo militar Morro-Cabaña, sede de la cita literaria hasta el próximo día 20.

Pérez Chang, jefe de redacción de la revista 'Unión', señaló que en la historia, ambientada en la ciudad mexicana de Puebla, sobresale el aspecto social y político, con preeminencia de personajes marginales convertidos en los héroes de las aventuras descritas.

Escenas de acción vertiginosa y violencia tratan, entre otras problemáticas, el despojo de tierras y el tráfico de indocumentados, a través de la visión desgarradora de un escritor excepcional, afirmó.

Otra opción del género policíaco que está a disposición de los lectores en la FERIA, es 'La bicicleta de Leonardo', del autor hispano-mexicano Francisco (Paco) Ignacio Taibo II, publicada también por la Editorial Arte y Literatura.

Según el investigador Jorge Fonet Gil, el libro de Taibo II hilvana cuatro historias apasionantes, ambientadas lo mismo en la Italia del siglo XVI, que en la ciudad de Saigón, en 1975, al final de la guerra de Estados Unidos en Vietnam.

La Feria del Libro se extenderá hasta el 20 de febrero en esta capital y pasará a otras 10 ciudades hasta el 6 de marzo próximo.

Se espera asistan ministros de Cultura, intelectuales y artistas de 40 países y unas 160 casas impresoras, según sus organizadores.

Está dedicada a las culturas de las naciones miembros de la "Alianza Bolivariana para los Pueblos de América", creada por Cuba y Venezuela en 2004, y al bicentenario del proceso independentista en América Latina y el Caribe.

Con la prevista presencia de la guatemalteca Rigoberta Menchú, premio Nobel de la Paz 1992, rendirá homenaje a los intelectuales cubanos Jaime Sarusky, Premio Nacional de Literatura 2004, y Fernando Martínez Heredia, Premio Nacional de Ciencias Sociales 2003.

-----  
**LA HABANA (AP)** \_ Las autoridades cubanas liberaron el sábado a los disidentes Héctor Maseda y a Ángel Moya, los esposos de dos de las dirigentes de las Damas de Blanco, que habían rechazado ser liberados antes de la excarcelación de sus compañeros más enfermos.

Maseda y Moya se negaron a abandonar la isla a diferencia de otros disidentes liberados. Ambos son parte de los 75 hombres encarcelados desde el 2003 por supuestos delitos contra el Estado, cuya liberación fue al parecer acordada entre el gobierno y la iglesia católica.

"He salido de la prisión en contra de mi voluntad, obligado, yo jamás acepte salir bajo licencia extrapenal especial, y es como me han sacado" afirmó Maseda a la prensa al llegar a su casa en un barrio céntrico de la capital cubana.

Maseda es esposo de Laura Pollán, y Moya de Bertha Soler, dos de las integrantes más prominentes del grupo de activistas conocido como Damas de Blanco, que por años protestaron para denunciar el encarcelamiento por motivaciones políticas de sus maridos o familiares.

Maseda, de 68 años, explicó que por la mañana lo llevaron sorpresivamente a un despacho donde dos oficiales y el jefe de la prisión le informaron que sería liberado "bajo licencia extrapenal". El les informó entonces que no aceptara pero que iba a salir bajo protesta "para no crear una situación de violencia, porque podía aparecer una nueva causa de desacato o de resistencia".

Vestido con un pantalón de mezclilla azul, una camiseta blanca y un pullover azul, Maseda abrazado con su esposa y aseguró: "yo soy un disidente, soy periodista independiente y estoy en contra de este gobierno, seguiré haciendo lo mismo que siempre he hecho hasta ahora".

Laura María Labrada Pollán, hijastra de Maseda, dijo el sábado a The Associated Press que su padrastro llegó al mediodía a la casa de la familia en un vehículo acompañado por oficiales cubanos.

"Nos dimos un gran abrazo, me dio tremenda alegría y lo vi bastante bien de salud y contento", expresó en conversación telefónica.

Maseda, al igual que Moya, cumplía una sentencia de 20 años de prisión después de haber sido acusado de recibir financiamiento de Estados Unidos para ejecutar acciones antigubernamentales.

Otros 40 del grupo de 75 disidentes originalmente presos han sido liberados desde agosto y aceptaron abandonar Cuba, con destino a España donde se les otorgó asilo; pero Maseda, Moya y otros 12 rechazaron la aparente condición de exiliarse.

Laura Pollán había dicho que su esposo exigía que su liberación fuera plena, sin condiciones.

El viernes fue excarcelado Eduardo Díaz Fleitas, otro de esos 12 que no quisieron irse de Cuba, y se encuentra en su casa en Pinar del Río, a unos 150 kilómetros al oeste de la capital.

Además el viernes el Arzobispado de La Habana indicó que las autoridades cubanas excarcelarán y permitirán viajar a España a cuatro presos con delitos contra la seguridad del Estado, la mayoría de ellos con cargos por acciones violentas y no necesariamente políticas.

-----  
**LA HABANA, 11 (ANSA)** - Cuba liberará a otros cuatro presos que se trasladarán a España y que no forman parte de los 10 presos políticos que permanecen encarcelados desde 2003, anunció hoy el Arzobispado de La Habana.

Con estas cuatro excarcelaciones suman 64 los presos liberados que aceptaron ir a España.

Se trata de Felipe Ramón Pino, condenado por piratería, Osmel Aguilera, condenado en 1994 a 30 años por sabotaje, Juan Junior Parón, condenado en 1999 a 15 años por piratería, y Rafael Jorrín, condenado en 1997 a 20 años por intento de salida ilegal del país.

Los cuatro no forman parte de los 10 prisioneros de conciencia adoptados por Amnistía Internacional que rechazan trasladarse a España.

Como resultado del diálogo entre el gobierno cubano y la Iglesia católica un total de 42 de 52 prisioneros políticos arrestados en 2003 fueron liberados desde julio, de los que 40 se trasladaron a España, uno permaneció en Cuba y otro, liberado la semana pasada, mostró su intención de trasladarse a Estados Unidos. También fueron liberados otros 19 condenados por actos violentos, que viajaron a España.

El anuncio de las próximas liberaciones se produce después de que la "Dama de Blanco" (grupo de familiares de detenidos) Alejandrina García, y dos de los 10 prisioneros de conciencia arrestados en 2003, Diosdado González, esposo de García, y Pedro Argelles, abandonaran esta semana una huelga de hambre que mantuvieron durante una decena de días.

La Iglesia anunció la semana pasada la próxima liberación de Ángel Juan Moya, uno de los 10 presos políticos, pero éste rechazó ser excarcelado hasta que no sean liberados otros tres presos enfermos, dijo a la prensa su esposa, la dirigente de las Damas de Blanco Berta Soler.

Las autoridades cubanas rechazan que existan presos políticos y los considera "mercenarios" al servicio de Estados Unidos.

Según la oposición, más de un centenar de presos de conciencia permanecen en cárceles cubanas.

## **POR ESTEBAN ISRAEL**

**LA HABANA, FEB 11 (REUTERS)** - Cuba redujo un 31 por ciento sus importaciones de alimentos de Estados Unidos en el 2010 hasta 366 millones de dólares debido a problemas de liquidez, dijo el viernes un grupo que monitorea el comercio entre ambos países.

Según el U.S.-Cuba Trade and Economic Council, un grupo independiente con base en Nueva York, Cuba, corta de efectivo, redujo sustancialmente sus importaciones y perdió interés en los productos estadounidenses debido al financiamiento de sus aliados Venezuela y China.

El informe menciona además facilidades comerciales y financieras ofrecidas por países como Argentina, Brasil, Canadá, Irán o Rusia.

"En el año 2010 las exportaciones de alimentos y productos agrícolas de Estados Unidos a Cuba fueron de 366 millones de dólares, comparado con 528 millones de dólares en el 2009", dijo el U.S.-Cuba Trade and Economic Council en un comunicado.

El recorte de las compras de Estados Unidos confirma los esfuerzos del Gobierno cubano de reducir su dependencia de las importaciones para nivelar sus cuentas. Cuba importa alrededor del 60 por ciento de los alimentos que consume.

Una enmienda al embargo comercial de Estados Unidos contra Cuba autorizó la exportación de alimentos a la isla de Gobierno comunista desde el 2001.

A pesar de la hostilidad política, Estados Unidos se convirtió rápidamente en el principal proveedor de alimentos de Cuba.

Según cifras del U.S.-Cuba Trade and Economic Council, las exportaciones estadounidenses a la isla llegaron a un máximo de 710 millones de dólares en el 2008.

Pero Cuba se ha quejado de las desventajosas condiciones financieras de sus compras a Estados Unidos. El embargo le exige pagar en efectivo antes del embarque y exige complejas transacciones bancarias a través de terceros países.

En el 2010 Cuba importó pollo, maíz, soya, trigo y carne de cerdo de Estados Unidos, entre otros productos.

**PORTLAND, OREGÓN, EE. UU. (AP)** \_ Un inmigrante cubano murió en circunstancias confusas a pasos de un hospital sin recibir atención médica inmediata.

Tosiendo e insomne, Virgilio Marín Fuentes, de 61 años, había conducido al hospital pasada la medianoche esta semana pero chocó en el garaje a escasos 40 metros (125 pies) de la entrada a la sala de emergencia.

Alguien advirtió el accidente en el estacionamiento del Centro Médico Adventista de Portland y llamó a la policía, pero ya habían pasado 20 minutos.

La policía dijo que los agentes Angela Luty y Robert Quick lo hallaron inconsciente y le practicaron resucitación cardiopulmonar. Un tercer agente de policía, Andrew Hearst, fue a la sala de emergencia para informar lo que ocurría. La policía dijo que en ese momento le dijeron que llamara a la línea telefónica de emergencia.

Los agentes reconocieron de inmediato que este hombre necesitaba atención médica y dos oficiales iniciaron inmediatamente la RCP, y un tercer agente fue en busca de asistencia, y le dijeron que debían esperar hasta que llegara una ambulancia", dijo el sargento Pete Simpson, vocero de la policía de Portland.

Judy Leach, una portavoz del hospital, dijo que al personal de emergencia se le informó que había un accidente automovilístico y que siguieron el protocolo instruyendo a la policía que pidiera una ambulancia.

El inmigrante murió, y un legislador reclamó una investigación. Sus familiares, la policía y todos se preguntan por qué le dijeron al policía que llamara al 911 para una víctima de un ataque cardíaco frente a la entrada del hospital.

-----  
**LA HABANA, 11 FEB 2011 (AFP)** - Las autoridades cubanas incautaron unos 3.020 kilos de droga, de los cuales unos 2.870 fueron de marihuana y el resto de cocaína, y detuvieron a 22 "mulas" del narcotráfico, informó este viernes el diario oficial Granma.

De la droga incautada en 2010 -163 kilos menos que en 2009-, 2.422 kilos -de ellos 2.324 de marihuana- fueron hallados en la costa en 108 paquetes lanzados al mar para ser recogidos por lanchas rápidas de narcotraficantes, según Granma.

La policía decomisó 541 kilos de marihuana que llevaban en una embarcación tres bahameses de Jamaica hacia Bahamas, 41 fueron en el mercado interno y el resto, sobre todo cocaína proveniente de América del Sur, México y España, en aeropuertos tras la detención de 20 extranjeros y dos cubanos.

"Las autoridades extremaron las medidas de control por el canal aéreo a partir de reiterados casos de cubanos residentes en el exterior o con permiso de residencia en otros países, quienes han participado en la organización, preparación y financiamiento" de operaciones de narcotráfico, señaló el diario.

Cuba está en el centro de la ruta de la droga entre Suramérica y Estados Unidos, con cuyas autoridades la policía cubana tiene acuerdos de cooperación contra el narcotráfico pese a que ambos países no tienen nexos diplomáticos desde hace 50 años.

-----  
**MANAGUA, 11 FEB (DPA)** - Un grupo de médicos cubanos realizará en Nicaragua la segunda fase de un estudio sobre discapacidad, que en 2010 permitió detectar la existencia de más de 126.000 casos en todo el país, se informó hoy en Managua.

Miladys Orraca, jefa de la brigada médica cubana "Todos con Voz", declaró a medios oficiales que el diagnóstico proseguirá en los próximos meses con el fin de ofrecer una atención integral a las personas discapacitadas.

El año pasado, 68 especialistas cubanos y médicos nicaragüenses realizaron un estudio psicosocial y clínico-genético de las personas con discapacidad, tras un recorrido casa por casa a nivel nacional.

La jornada permitió determinar que en Nicaragua existen 126.316 personas con algún tipo de discapacidad, de las cuales casi un 5 por ciento corresponden a casos críticos.

Además del estudio, los médicos cubanos atendieron a 203.536 familiares de personas discapacitadas y brindaron 27.134 consultas de genética y 37.000 de otras especialidades en centros de salud.

-----  
**CARACAS, FEB 13 (ITAR-TASS)**. El presidente venezolano, Hugo Chávez, desmintió las afirmaciones de la oposición sobre el predominio de los asesores cubanos en las Fuerzas Armadas del país.

Chávez dijo hoy en entrevista al canal televisivo privado "Televen" que las relaciones con los militares rusos, chinos, cubanos y bielorrusos, que se encuentran en Venezuela son las relaciones absolutamente fraternales y de iguales derechos.

El mandatario indicó que Venezuela mantiene las mismas relaciones fraternales interestatales con China, Rusia, Brasil y Cuba. Además, Chávez subrayó que en estas relaciones no hay ninguna dependencia ni colonialismo y que Venezuela es un país libre y soberano.

Chávez, el también comandante en jefe de las Fuerzas Armadas del país sudamericano, manifestó que la cooperación de Venezuela con los países amistosos en la esfera técnico-militar tiene el carácter abierto y transparente.

Señaló que en el pasado los militares venezolanos dependían por completo de los estadounidenses que se encontraban en unidades militares, en los puestos de mando y las bases aéreas.

Además, añadió, los asesores militares y civiles de EEUU se dedicaban al espionaje, ha añadido él.

Chávez evocó que EEUU prohibió suministrar a Venezuela la maquinaria bélica y piezas de repuesto, así como retiró todos sus radares. Por esta razón los cazas F-16 no pueden efectuar los vuelos.

Chávez recordó que gracias al Gobierno ruso, el país ahora dispone de los cazas Su-30MK2, mientras que China suministró a Venezuela los radares más modernos que permiten controlar todo el espacio aéreo del país.

-----  
**LA HABANA, 12 FEB (NOTIMEX).**- El gobierno de Cuba anunció hoy la próxima venta a granel de azúcar blanca y morena en la red de "mercaditos Ideales", a mayor precio que el vigente en la libreta de abastecimientos que norma el racionamiento.

El diario oficialista Juventud Rebelde informó este sábado que la libra (460 gramos) de azúcar refinada costará ocho pesos cubanos (33 centavos de dólar) y la de crudo, conocida popularmente como azúcar prieta, seis pesos (unos 24 centavos de dólar).

El periódico reportó que, según una resolución del Ministerio de Comercio Interior, la libra de arroz a granel importado, también incorporada a la venta liberada en la red de "mercaditos Ideales", costará ahora cinco pesos (unos 20 centavos de dólar).

Los llamados "mercaditos Ideales" pertenecen al Mercado Paralelo de Productos Alimenticios, con precios superiores al de la canasta básica que, según las amas de casa, sólo alcanza para 12 días.

Juventud Rebelde se abstuvo de precisar si esos productos serán retirados del sistema subsidiado de la cartilla de racionamiento, implantada en 1962, y cuya desaparición ha anunciado el gobierno como parte del plan para gastos estatales.

Sólo precisó que la venta liberada de azúcar refinada y cruda es una decisión necesaria y esperada, sobre todo para el buen desenvolvimiento del sector de trabajadores por "cuenta propia" (autoempleados).

Los llamados trabajadores por 'cuenta propia', además de quejarse de los altos impuestos que se les cobrará, consideran necesaria la creación de mercados mayoristas para abastecerse de insumos.

Desde junio de 2009, han sido excluidos de la venta a precios casi simbólicos mediante la libreta las papas, los guisantes, detergentes, jabones y pasta dentífrica, entre otros.

"El país ha decidido incorporar gradualmente al sistema de ventas liberadas los productos azúcar refino a granel y azúcar crudo a granel", indicó el diario.

Detalló que esa decisión consta en la edición extraordinaria No. 7 de la Gaceta Oficial, cuyo ejemplar impreso está fechado el pasado viernes 4 de febrero.

La resolución No. 21 11, firmada por el ministro de Comercio Interior, Jacinto Angulo, estableció que ambos productos se comercializarán en el Mercado Paralelo de Productos Alimenticios.

Con zafras azucareras decrecientes de un poco más de un millón de toneladas, Cuba consume un mínimo de 700 mil toneladas de azúcar por año y tiene comprometida la venta de 400 mil toneladas a China.

Respecto al arroz, que hasta hace poco costaba en el mercado "liberado" 3.50 pesos (14 centavos de dólar), el texto argumentó que el precio de ese producto, como el resto de los alimentos que se compran en el mercado internacional, ha ido al alza.

Cuba importa el 80 por ciento de los alimentos que consume y gasta un promedio de mil 500 millones de dólares anuales por este concepto, pero el gobierno de Raúl Castro impulsa planes para aumentar su producción local.

-----  
**MÉRIDA, 11 FEB. (NOTIMEX).**- El agregado comercial de Cuba en México, Pedro Luis Padrón Zamora, pidió al empresariado mexicano incrementar el comercio con su país, actividad que ofrece una balanza comercial potencial de mil millones de dólares.

En rueda de prensa, el funcionario cubano dijo que para lograr esta meta es necesario que los gobiernos federal y estatal apoyen con programas financieros a sus empresarios, para que puedan ofrecer financiamiento.

Destacó que tan sólo en 2010 la balanza comercial a favor de México fue de 300 millones de pesos, lo que representa un 12 por ciento más que en 2009, aunque insistió en que podría alcanzar hasta mil

millones de dólares de intercambio comercial si se ofrecieran créditos.

Indicó que gobiernos de naciones como Brasil ofrecen este tipo de apoyo a sus empresarios, lo que ha permitido posicionar a esa nación como un excelente socio comercial con Cuba, así como ahora lo es China, Canadá y varias naciones europeas.

Estableció que su país no aspira a igualar los flujos comerciales que tiene México con su nación, el cual se sustenta en gran medida en suministrar materias primas, alimentos y equipamiento, los cuales provienen principalmente del centro y norte mexicano.

Aseguró que México es un socio estratégico de su país en el tema del llamado turismo multidestinos, una de las razones por lo que en la actualidad se encuentran en la búsqueda de acuerdos de cooperación con el sureste mexicano.

Resaltó que México tiene una gran riqueza histórica que debe ser aprovechada y complementada con destinos como los que ofrece Cuba y que son de interés para mercados como el canadiense y europeo, 'por ello nuestro interés de complementarnos con el sureste mexicano en el que se encuentran destinos como Chichén Itzá'.

-----  
**LA HABANA, FEB 11 (ITAR-TASS).** El primer grupo de bomberos rusos, quienes en verano pasado participaron en la extinción de incendios en Rusia, llegó el jueves pasado a Cuba para pasar el tratamiento médico.

En el Aeropuerto Internacional de José Martí les dieron la bienvenida funcionarios de la Embajada de Rusia, representantes del Ministerio de Relaciones Exteriores de Cuba y de compañías turísticas de los dos países. El ministro consejero de la misión diplomática rusa, Konstantín Kámenev, evaluó la llegada de bomberos de "un acontecimiento trascendental".

El hecho de que los reciba la parte cubana es sumamente importante desde el punto de vista del afianzamiento de nuestra interacción bilateral por la línea de los departamentos de situaciones de emergencia de Rusia y Cuba.

Además, es importante desde el punto de vista del fortalecimiento del espíritu de cooperación entre los pueblos de nuestros países. Y el último, es un elemento más en la causa del avance de los vínculos ruso-cubanos en todas las direcciones -destacó el diplomático ruso-. En mi opinión, este acontecimiento importante significa el comienzo de una nueva etapa de la cooperación ruso-cubana en la esfera de la lucha contra las calamidades naturales .

El consejero del Departamento de Actividades Internacionales de la Oficina Central del Ministerio de Situaciones de Emergencia (MSE) de Rusia, Yevgueni Filátov, comunicó a periodistas que "la elección de los bomberos para viajar al país caribeño fue muy minuciosa y entre los que llegaron no hay personas casuales".

Son los bomberos comunes y corrientes, quienes estuvieron en la línea de vanguardia de la lucha contra el fuego -indicó el funcionario del MSE-.

En total, llegarán a Cuba 96 bomberos y rescatadores de varias regiones rusas, quienes sufrieron el mayor daño durante la extinción de los incendios y ahora deben pasar un curso de rehabilitación de la salud. Conforme a las palabras de Filátov, los grupos estarán formados por unas 20-30 personas.

La parte cubana preparó para bomberos y rescatadores rusos un programa muy variado, pero lo más interesante es que están planeadas las reuniones con sus colegas cubanos.

Yomara Martínez Iglesias, presidenta del Grupo Internacional de Operadores Turísticos "Havanatur", expresó la esperanza de que especialistas rusos estén satisfechos con la visita a la Isla de la Libertad.

Su programa de permanencia incluye las visitas a La Habana, Pinar del Río, Matanzas, diferentes excursiones y el descanso en playas.

En opinión de Santiago Pérez Benítez, vicejefe del Departamento de Europa del Ministerio de Relaciones Exteriores de Cuba, es "un gesto de solidaridad y agradecimiento de los cubanos al pueblo ruso, porque la llegada de bomberos de Rusia tiene un importante significado simbólico".

El siguiente grupo de bomberos y rescatadores rusos llegará al país caribeño el 14 de febrero.

-----  
**LA HABANA, 11 FEB (XINHUA)** -- Cuba registró 973 incendios forestales en el trienio 2008-2010, con afectaciones en más de 23.400 hectáreas y cuantiosos daños para la economía nacional, informó hoy la Jefatura Nacional del Cuerpo de Guardabosques.

Fuentes de la entidad alertaron que con el período seco otra vez el país transita la etapa crítica en lo que respecta a incendios forestales (1 de febrero-31 de mayo).

Según el reporte, la práctica demuestra que el 90 por ciento de esos incendios tiene su origen en descuidos y negligencias de las personas.

Entre las causas se mencionan colillas lanzadas a la vera de caminos y carreteras, quema de arbustos sin el adecuado control en parcelas privadas y áreas estatales, así como medios de transporte que circulan sin dispositivo matachispas.

Desde finales de 2009, Cuba está bajo los efectos de una intensa sequía, lo que unido a períodos alternos de altas temperaturas favorece la ocurrencia de siniestros forestales.

Entre enero y mayo de 2010, las pérdidas económicas por los fuegos en áreas boscosas ascendieron a más de 7,6 millones de pesos (342.000 dólares).

-----  
**LA HABANA, 12 FEB (XINHUA)** -- El fenómeno climatológico conocido como "La Niña" es el responsable de la persistencia del frío en la isla, advirtió hoy uno de los más reconocidos meteorólogos cubanos.

"El país sigue bajo los efectos de 'La Niña', que tiene como característica producir un invierno frío y seco", indicó el jefe del Centro de Pronósticos del Instituto de Meteorología (Insmet) de Cuba, doctor José Rubiera.

"La Niña" es un evento de sobrenfriamiento de las aguas del Pacífico ecuatorial centro-oriental y en ciertos aspectos es opuesto a "El Niño", también conocido como Oscilación del Sur que calienta las aguas cercanas a Sudamérica.

Rubiera señaló que el mes de enero se comportó en Cuba de manera normal, con una temperatura media 0,4 grados por debajo del valor medio histórico de 22,4 grados centígrados, sin que masas de aire frío importantes afectaran al país.

"Aunque en diciembre pasado hubo frío apreciable, enero no fue así en cuanto a temperatura", señaló el experto, quien cada noche ofrece el parte meteorológico en el principal noticiario televisivo del país.

Los análisis del Centro del Clima del Insmet revelaron que en el primer mes del año 2011 llegaron a la isla cuatro frentes fríos, cifra inferior a lo acostumbrado, y fueron precedidos por vaguadas u hondonadas prefrontales que aumentaron los nublados, lluvias, chubascos y algunas tormentas eléctricas.

El meteorólogo vaticinó que este sábado puede marcar un cambio hacia un tiempo más frío en el archipiélago cubano, pues la llegada de una masa de aire o anticiclón ártico traerá temperaturas bajo cero a la costa norteamericana del Golfo de México.

"A partir de aquí llegarán entonces días invernales en el occidente y centro de Cuba, con mínimas que posiblemente se catalogarán como de interés en las madrugadas de las zonas del interior alejadas de las costas", subrayó Rubiera.

#### **CUBANOS INUSUALMENTE ABRIGADOS**

El experto destacó que en enero, en otras latitudes, han ocurrido hechos interesantes, como el huracán de gran intensidad que azotó al noreste de Australia, lluvias persistentes en ese continente o la tormenta invernal que azotó al norte de los Estados Unidos recientemente.

El especialista aseguró que la mayoría de los modelos mundiales indican que el actual evento de "La Niña" continuará durante los próximos meses, por lo que vaticinó que puede esperarse todavía alguno que otro período frío, "aunque quizás en valores de mínima absoluta no supere al del pasado diciembre, que fue excepcional".

"Así puede transcurrir la tónica del resto del invierno, principalmente desde febrero y principios de marzo: períodos fríos, a menudo algo más largos que lo habitual, y en general frentes fríos con poca lluvia", adelantó el experto.

Rubiera dijo que algunos casos de frentes fríos, sobre todo en marzo e incluso abril, retroceden una vez llegados a la parte oriental de Cuba, y ello proporciona días nublados y a veces eventos lluviosos.

El descenso de las temperaturas originó en las calles de La Habana y otras ciudades un desfile multicolor de ropas de invierno que casi siempre duermen en los armarios.

Los cubanos, que como aseveró a inicios del siglo pasado el patriota Máximo Gómez "o no llegan o se pasan", andan ahora abrigados hasta el cuello, bufandas incluidas, un espectáculo que resulta inusual por esta región del mundo.

Las playas, ese atractivo turístico de la isla, permanecen prácticamente vacías y solo unos pocos "valientes" se aventuran a probar las aguas del ahora frío mar tropical.

El Malecón habanero, tradicional refugio de parejas y paseantes, está desolado por el embate constante de las olas que saltan el largo muro de cinco kilómetros y hacen imposible acercarse a la costa sin el riesgo de sufrir un inesperado y frío chapuzón.

Por estos días, muchos extrañan el calor del sol, escondido tras bancos de nubes que a veces llegan acompañadas con frías lloviznas, lluvia que siempre avisa sobre la llegada de temperaturas más bajas.

-----  
**LA HABANA, 12 FEB (XINHUA)** -- Estudiantes y profesores de la habanera Universidad de las Ciencias Informáticas (UCI) desarrollaron sobre una plataforma de software libre Linux, un sistema operativo netamente cubano, llamado Nova, que ahora se pretende extender a todo el país.

La versión 3.0 del sistema Nova Linux fue presentada durante la XIV Convención y Feria Internacional Informática 2011 que sesionó en La Habana desde el lunes y hasta el viernes, un espacio privilegiado para el proceso de informatización de la sociedad.

El ingeniero informático Alan Pierra, del Grupo Técnico Nacional para la Migración a Software Libre, explicó que la distribución está encaminada a lograr estándares de excelencia en materia de independencia y soberanía tecnológicas sobre los productos y soluciones informáticas de factura nacional.

Por su parte, el vicerrector de la UCI y director del Grupo, Héctor Rodríguez coincidió en que Cuba defiende en este sector el desarrollo de herramientas y aplicaciones propias, específicas para el sistema empresarial, y evita adquirirlas en el mercado internacional a precios millonarios.

El líder del proyecto Nova, Abel Firvida, anunció que las más de 8.000 computadoras de la UCI migrarán a plataformas de código abierto, un paso de avance hacia la sustitución de costosos sistemas operativos extranjeros, principalmente Windows, cuyo uso está prohibido por las leyes del bloqueo que desde hace medio siglo aplica Estados Unidos contra la isla.

“Seremos los primeros en el país que migremos tan alta cantidad de máquinas a las distribuciones de software libre”, dijo a la prensa Firvida durante la presentación de la nueva versión de Nova, ahora compatible con la comunidad Ubuntu, la mayor del mundo.

“Esa compatibilidad nos brinda todo un soporte de ayuda en Internet y nos convierte en una comunidad mayor, añadió el investigador tras destacar que la semana próxima se producirá la migración del centro de altos estudios.

Firvida reveló un convenio con la fábrica cubana de software que permitirá introducir el sistema Nova en las máquinas ensambladas en la isla, además de Windows, para facilitar el cambio hacia plataformas de código abierto.

El experto señaló que hay una razón económica en ese cambio, por el alto costo de Windows y Office en el mercado.

“A nivel de país serían unos cuantos millones de dólares que se ahorrarían”, subrayó el también profesor quien aclaró que la migración no lleva estudio, planificación y capacitación.

El viceministro de Informática y las Comunicaciones, Boris Moreno, había adelantado en fecha reciente que durante este año está previsto que las nuevas computadoras ensambladas en Cuba tengan instalados, tanto el sistema operativo Windows, como el Nova.

De acuerdo con los técnicos cubanos, Nova ha demostrado una buena adaptabilidad a las condiciones tecnológicas del país, al trabajar sin problemas en equipos que proceden de otras naciones, lo que “muestra su capacidad de funcionamiento y compatibilidad”.

Enfocado al usuario final, el software provee un sistema cómodo, llamado Nova Escritorio, que garantiza una interacción intuitiva para hacer mínima la brusquedad del cambio al que se enfrentan las personas familiarizadas con el ventajoso de Microsoft.

Nova permite realizar trabajos de oficina, reproducir archivos de música y vídeo; acceder a los servicios de Internet, correo electrónico y mensajería instantánea (chat); así como visualizar imágenes en varios formatos y utilizar múltiples aplicaciones útiles para el desempeño en las tecnologías informáticas.

Cuenta además, con las variantes Nova Servidores, orientada a Servicios Telemáticos, para ser usada en Centros de Datos, Redes y Entornos de Desarrollo, y provee un nivel elevado de seguridad, rendimiento y estabilidad; y Nova Ligerero, para computadoras de bajas prestaciones, con la experiencia de usuario actualizada. Según el sitio portal digital del proyecto que lleva el mismo nombre de la aplicación, se debe usar Nova porque “es un sistema operativo que utiliza el núcleo Linux e incluye

determinados paquetes de Aplicaciones Informáticas para satisfacer las necesidades de la migración a Plataformas de Código Abierto...”.

Informa también que el proceso de construcción, distribución y mantenimiento de este producto ? está enfocado a alcanzar niveles de excelencia en seguridad” Al garantizar un sistema seguro ante el ataque de virus y sin puertas traseras.

Para los cubanos, acosados por el bloqueo estadounidense, Nova ofrece soberanía tecnológica al poseer recursos humanos capacitados para mantener un sistema operativo independiente de las decisiones y tendencias internacionales.

“El sistema operativo Nova responderá a las necesidades de las instituciones cubanas y respetará como valores fundamentales el logro de un estado de soberanía e independencia ideológica”, refleja el portal.

-----  
**LA HABANA, 11 FEB (XINHUA)** -- El Ballet Nacional de Cuba (BNC), bajo la dirección de Alicia Alonso, realizará tres presentaciones este mes de febrero en Montreal, Canadá, anunciaron hoy fuentes de la compañía en La Habana.

Las funciones están programadas para los próximos días 17, 18 y 19, en la Sala Wilfrid-Pelletier del Teatro Place des Arts, e incluirán la puesta en escena de la obra "Giselle".

Estas actuaciones coinciden con los festejos por el 170 aniversario del famoso ballet y el bicentenario del natalicio de Théophile Gautier (1811-1872), poeta, crítico y novelista francés, quien fue además uno de los libretistas de la obra.

"Giselle", coreografía de Alicia Alonso, sobre la original de Jean Coralli y Jules Perrot, es una pieza emblemática dentro del repertorio de la compañía cubana.

Esta pieza posee una significativa importancia dentro del BNC porque con ella, Alicia Alonso, despuntó internacionalmente.

La afamada "prima ballerina assoluta" de Cuba interpretó "Giselle" por primera vez el 2 de noviembre de 1943, durante la temporada del "Ballet Theatre de Nueva York", en sustitución de Alicia Márkova.

Según los críticos, la versión del BNC es la más lograda de cuantas se encuentran en el repertorio internacional.

-----  
**MÉXICO, 10 FEB. (NOTIMEX).**- El cineasta Ernesto Daranas indaga en el proxenetismo habanero a través de 'Los dioses rotos', filme multipremiado en festivales internacionales que se ha convertido en todo un acontecimiento en su lugar de origen, Cuba.

La película que se proyectó hoy como parte del primer Festival Internacional de Cine en la Ciudad de México (FICCMéxico), es una reflexión en torno a perspectivas éticas y morales de un grupo de personajes que pertenecen a distintos niveles socioculturales, entre quienes las clasificaciones de 'positivos' y 'negativos' no resultan sencillas de imponer.

'Entre los positivos y negativos, me quedo con los de carne y hueso, con las virtudes y defectos que todas las personas tenemos, con nuestras dudas y contradicciones. La historia es de amor, inspirada en hechos reales.

El eje narrativo se concentra en 'Laura', una profesora universitaria que investiga sobre el famoso proxeneta cubano Alberto Yarini y Ponce de León, asesinado a balazos por sus rivales franceses que controlaban el negocio de la prostitución en La Habana de comienzos del siglo XX.

Interesada en demostrar la vigencia del legendario personaje, se adentra en una de las zonas más complejas de la realidad habanera de hoy. Pero más allá de su anécdota, 'Los dioses rotos' es una trama de valores enfrentados.

Dos miradas de mujer son confrontadas: la de 'Laura' (Silvia Aguila), que es una socióloga que estudia el mundo del proxenetismo habanero, y la de 'Sandra' (Annia Bú), una joven marginal inmersa en esa zona de nuestra realidad. Conforme avanza la trama, el espectador conoce el sentir y función de las chicas que se dedican a la prostitución.

Sobre la polémica que levantaría en Cuba al presentar esta producción, Ernesto Daranas aseguró que jamás le preocupó, pues su único sueño era que la gente viera su película, que llenara cines y permaneciera viva un buen rato.

El largometraje producido por el ICAIC incluye también las actuaciones de Héctor Noas, Isabel Santos, Mario Limonta, Patricio Wood y Annia Bu, entre otros.

'Los dioses rotos', que concursa en el FICCMéxico como parte de la Competencia Internacional, ganó el Premio del Público en el 30 Festival del Nuevo Cine Latinoamericano en la Habana, en 2008 y en el Festival de Cine Latinoamericano en Estados Unidos 2009, el de Mejor Música y Mejor Dirección de Arte.

-----  
**LA HABANA, 12 FEB (XINHUA)** -- La selección masculina cubana de voleibol hace cambios y experimentos para aumentar su rendimiento con la mira puesta en los próximos Juegos Olímpicos de Londres 2012, adelantó el preparador técnico Orlando Samuels.

"En el equipo andamos en constante evolución y ahora se prueban cambios buscando incrementar el rendimiento", dijo esta semana a la prensa Samuels quien trata de perfeccionar su maquinaria deportiva de cara a los venideros compromisos de la isla.

"Somos medallistas de plata en el Mundial y ganamos dos veces seguidas el cuarto lugar en la Liga, ya es hora de clasificar para los próximos Juegos Olímpicos, evento al que no asistimos en sus dos últimas ediciones", explicó el experimentado técnico.

Sabedor del avance experimentado por varios cuadros del área, Samuels aseguró que "si Estados Unidos, Canadá y Puerto Rico van al Torneo NORCECA de septiembre con sus primeras selecciones, habrá que pelear duro para clasificar hacia la Copa Mundial de Japón, en noviembre".

"Después, esos mismos cuadros, además de Brasil y Argentina, los encontraremos en los Juegos Panamericanos de Guadalajara, del 14 al 30 de octubre, y allí brasileños y norteamericanos defenderán los primero y segundo lugares alcanzados en Río de Janeiro en 2007", señaló.

Acerca del trabajo de la selección adelantó que el zurdo Fernando Hernández continuará como atacante opuesto estelar, mientras que moverá a Rolando Cepeda de esa posición a la de auxiliar, para mejorar la recepción del balón.

Samuels quiere exigirle más a Yoandri Díaz como pasador, pues considera que se ha acomodado a ir siempre detrás de Raydel Hierrezuelo, y debe cambiar esa forma de juego para dar un aporte mayor a la escuadra.

El técnico tuvo frases de elogio sobre Hierrezuelo, de quien dijo que ha avanzado mucho y en la actualidad es el segundo capitán del plantel, después de Robertlandy Simón, y luego de haber mejorado su disciplina y comunicación con el grupo, "algo beneficioso cuando no se cuenta con otros hombres de calidad para servir balones".

"Insistimos en desarrollar el pensamiento táctico, consolidaremos las combinaciones existentes y habrá otras nuevas, incrementaremos los ataques zagueros y por las líneas, porque es preciso diversificar el trabajo, sobretodo con estos novatos de 16-17 años de edad", argumentó el preparador.

El seleccionador sigue con atención los partidos de la Liga Nacional y observa el desempeño de varios jugadores que tienen perspectivas de ingresar a la sexteta nacional.

"Hemos visto jóvenes que pueden ascender a la preselección cubana, como el central Dariel Albo, que tiene 2,02 metros de altura; los opuestos Liván Osorio y Yordan Bicet, ambos por encima de los dos metros; el atacante auxiliar Lázaro Fundora, de 1,95, y el líbero Yusnier Guillén", indicó.

La preselección cubana, integrada por 15 jugadores, debe cumplir una etapa de entrenamiento de altura del 18 de marzo al 10 de abril, en Perú, como antesala de su debut en la Liga Mundial, contra Corea del Sur, el 26 de mayo.

En octubre del pasado año, los cubanos llegaron por primera vez en 20 años a la discusión del título en el Campeonato Mundial, pero cayeron por tres sets a uno ante la poderosa escuadra de Brasil, que por tercera vez consecutiva defendió con éxito el título.

No obstante, la joven selección cubana dejó una excelente imagen en el torneo y muchos, como el ex jugador italiano Andrea Zorzi, le vaticinaron un promisorio futuro en venideros compromisos.

-----  
**LA HABANA, 13 FEB (EFE).**- Campeones y medallistas olímpicos y mundiales asistirán a los torneos de lucha internacional Granma y Cerro Pelado que disputarán atletas de 16 países en La Habana entre el 16 y el 20 de este mes, informaron hoy medios locales.

La cita tiene confirmada la participación de representantes de Alemania, Argentina, Brasil, Canadá, Chile, España, Estados Unidos, Francia, Honduras, Italia, Rusia, Perú, Puerto Rico, Venezuela y Tayikistán, junto a los anfitriones, según los organizadores.

Estados Unidos anunció que asistirá con 33 gladiadores, liderados por Henry Cejudo, monarca olímpico de 55 kilogramos en Pekín 2008, junto a Jacob Herbert, plateado universal en los 84 kilos en

Herning 2009, ambos en la modalidad libre.

En grecorromana los estadounidenses contarán con Dremiel Byers (120), oro mundial en Moscú 2002, y Harry Justin Lester (60), bronceado del planeta en Guangzhou 2006 y Bakúc 2007.

Canadá, Alemania y Francia también destacan con participantes de alto nivel.

Los canadienses tienen previsto acudir con los libristas como Carol Huynh (48), titular estival de 2008 en la capital china, además de Tonya Verbeek (55), plata olímpica en Atenas 2004 y bronce en Pekín 2008.

Se suman otras medallistas mundiales como Jessica MacDonald (51) y Justine Bouchard (63).

También estarán en La Habana las reinas panamericanas Alana King (48), Jillian Gallays (55), Amanda Gerhart y Michelle Fazzari (59).

Alemania acudirá con Mirko English (96), plateado olímpico en 2008, así como por Florian Crusius (55), oro europeo hace dos años, y Konstantin Schneider (74), bronce mundial en 2005, todos grequistas.

El oro olímpico Steeve Guenot (74) será uno de los baluartes de Francia que inscribió a Tarik Belmadani (60), bronceado europeo juvenil de 2007 y Melonin Noumonvi (84), plata universal en Herning y en la Copa del Mundo de Clermont-Ferrand 2009, torneo donde quedó tercero Yannick Szczepaniak (120), otro de los que visitará la isla.

El cubano Mijaín López, oro olímpico en 120 kilogramos en el estilo grecorromano y campeón mundial en cuatro ocasiones es la mejor figura de la isla caribeña que presentará a dos competidores en cada una de las divisiones en ambos estilos.

## **DEL MUNDO... DEL MUNDO... DEL MUNDO...**

**WASHINGTON, 12 FEB (EFE).**- El representante republicano Connie Mack, muy crítico con el presidente venezolano, Hugo Chávez, pidió hoy de nuevo que EE.UU. incluya a Caracas en la lista de patrocinadores del terrorismo y propuso un embargo pleno a ese país. Ante la Conferencia Conservadora de Acción Política (CPAC), una reunión que sirve a los potenciales aspirantes a las candidatura republicana para medir sus apoyos, Mack dedicó prácticamente todo su discurso a Chávez, al que calificó de "matóncrata" (sic) al recurrir a "armas" como "la opresión, agresión, el terrorismo y las drogas" para "destruir la libertad y la democracia en Latinoamérica".

En sus declaraciones difundidas por su oficina, Mack afirmó que, con estos instrumentos, Chávez "se convierte en el Osama bin Laden, y en (el presidente iraní, Mahmud) Ahmadineyad del continente americano".

"Como Bin Laden, por razones que solamente conoce él, (Chávez) ha declarado a EE.UU. su enemigo mortal. Como Ahmadineyad, tiene a su disposición derechos, privilegios y recursos de un Estado, un estado muy, muy próspero", afirmó.

Mack, que es el presidente del Subcomité para el Hemisferio Occidental de la Cámara de Representantes, aseguró que su tarea en una Cámara baja dominada ahora por los republicanos es centrarse "en un peligro claro y presente que está surgiendo en nuestro propio continente", un peligro, dijo, al que la actual administración, al igual que la anterior no ha entendido plenamente.

"Estoy hablando de Hugo Chávez y de su campaña para destruir la libertad y la democracia en Latinoamérica", explicó el legislador, quien aseguró que el mandatario venezolano se ha inventado un "sistema de cuatro pasos" para obtener poderes ilimitados.

"Paso uno: gana unas elecciones presidenciales, o si no puedes, como no podía, intenta un golpe, vete a prisión y cuando salgas roba unas elecciones; paso dos: cambia la Constitución y date amplios poderes; paso tres: crea una crisis para que puedas exigir incluso más poderes; y paso cuatro: declárate presidente vitalicio", indicó.

Tras profundizar con ejemplos concretos los cuatro pasos y cuestionar con el mismo detallismo la política de EE.UU. hacia Venezuela, Mack planteó al Gobierno de Barack Obama una lista parcial de medidas para responder a las políticas de Chávez.

El legislador republicano recordó que el año pasado pidió a la secretaria de Estado, Hillary Clinton, que incluya a Venezuela en la lista de países patrocinadores del terrorismo.

"Eso debe ocurrir ahora", señaló.

Por otra parte, propuso que EE.UU. aumente el suministro de petróleo procedente de Canadá, uno de los principales proveedores junto a Arabia Saudí y Venezuela para depender menos de las

exportaciones de Caracas, y aproveche más las perforaciones petrolíferas en el propio país y en alta mar.

Mack destacó que el crudo venezolano, "por su alto grado de azufre, no tiene una gran demanda en el mercado global, de manera que, si nosotros no se lo compramos, Chávez no puede venderlo; pues no lo compramos!", enfatizó.

Otras iniciativas deben incluir, en su opinión, "un embargo pleno al país", y lanzar una campaña agresiva para comunicar a los ciudadanos latinoamericanos que cuentan con el apoyo de EE.UU. a sus democracias, su lucha por mejorar su bienestar y la libertad, dijo.

-----  
**ROMA, FEB 13 (REUTERS)** - Miles de mujeres se concentraron en toda Italia el domingo, indignadas por el escándalo sexual que rodea al primer ministro Silvio Berlusconi, que según dicen dañó su dignidad y reforzó obsoletos estereotipos de género.

Las manifestantes marcharon a través de Nápoles y Palermo, llevando pancartas que instaban a la renuncia de Berlusconi y gritando "Italia no es un burdel", mostraron imágenes de la televisión.

Organizadas mediante una petición en internet, las protestas reflejan la creciente ira entre las italianas hacia el primer ministro, quien pronto podría enfrentar un juicio por escándalo de prostitución en un país donde las mujeres de mediana edad han sido por largo tiempo sus votantes clave.

Lideradas por actrices, políticas y otras figuras prominentes, las marchas se desarrollan en más de 200 ciudades en toda la nación mayormente católica. También se planean protestas en otros países, desde Estados Unidos a Grecia.

"Estamos pidiendo a todas las mujeres que defiendan el valor de nuestra dignidad, y les pedimos a los hombres: si no es ahora, cuándo?", dijeron las organizadoras en el sitio web de la protesta.

Fiscales presentaron el miércoles una solicitud para llevar a Berlusconi a juicio, acusándolo de pagar por sexo a una bailarina de un club nocturno cuando tenía menos de 18 años, algo ilegal en Italia.

El primer ministro de 74 años ha desestimado las acusaciones como "repugnantes y vergonzosas" y dijo que la fiscalía de Milán estaba actuando con "propósitos subversivos" al atacarlo.

El escándalo ha revivido llamados opositores para que Berlusconi renuncie, en un momento en que se aferra al poder después de una escisión en el partido gobernante PDL el año pasado.

Berlusconi ha sobrevivido escándalos sexuales en el pasado y muchas de sus partidarias mujeres parecen no inmutarse por el último caso, denunciando lo que consideran como una estrategia puritana y políticamente motivada.

Varias de sus partidarias femeninas tomaron parte en manifestaciones a favor de Berlusconi esta semana en un mitin de apoyo.

-----  
**EL CAIRO, 13 FEB (EFE).**- El Consejo Supremo de las Fuerzas Armadas de Egipto anunció hoy la disolución del Parlamento y determinó que el período de transición hacia un poder civil se prolongará por seis meses.

En un mensaje difundido por la televisión pública, el consejo también anunció que queda suspendida la aplicación de la Constitución y confirmó que sigue vigente el Gobierno de Ahmed Shafiz hasta que se nombre un nuevo gabinete.

El comunicado está firmado por el jefe del Consejo Supremo de las Fuerzas Armadas y ministro de Defensa, general Husein Tantawi.

El período de transición hasta un poder civil, según el texto, se extenderá por seis meses "o cuando se completen las elecciones parlamentarias y presidenciales".

La nota, sin embargo, no establece cuándo se llevará a cabo esa votación.

Las últimas elecciones parlamentarias, manchadas con múltiples denuncias de fraude, se celebraron en noviembre y diciembre pasados, y las presidenciales estaban convocadas para septiembre próximo.

En su comunicado, el quinto que se hace público desde el pasado jueves y el tercero desde que renunció el presidente Hosni Mubarak, el consejo militar también dice que las Fuerzas Armadas "asumen la representación de Egipto en el interior y en el exterior".

Como las dos cámaras del Parlamento han quedado disueltas, "el Consejo Supremo de las Fuerzas Armadas emitirá leyes durante el período de transición", dice también el comunicado.

Los gobernantes militares también anuncian la formación de un comité para reformar algunos artículos de la Constitución, que no detalla, y fijará las normas para someter esas enmiendas a un referéndum popular.

Al igual que en el anterior comunicado, el nuevo mensaje de los militares insiste en que Egipto se compromete a llevar a cabo tratados y acuerdos internacionales y respetar los vigentes.

El Consejo Supremo de las Fuerzas Armadas explicó que ha tomado estas decisiones de acuerdo con su "responsabilidad histórica y constitucional para proteger el país y su seguridad".

Según el comunicado, "el Consejo se da cuenta de que el desafío verdadero que afronta Egipto es conseguir el desarrollo a través de un ambiente de libertad y de reformas constitucionales para cumplir con las peticiones legítimas" surgidas en la última revolución.

También dijo que confía en que "la libertad del ser humano, la aplicación de la ley, la justicia y la democracia, la lucha contra la corrupción son los orígenes de cualquier futura ley".

El comunicado se dio a conocer mientras ofrecía una rueda de prensa el primer ministro, Shafiq, al final de la primera reunión del Gobierno desde la caída de Mubarak.

Shafiq dijo que la "mayor preocupación" que tiene el Gobierno provisional es restaurar la seguridad, y agregó que, además de eso, su prioridad principal es "volver a la normalidad".

El primer ministro estaba siendo informado de las nuevas medidas de los gobernantes militares por medio de pequeños papeles que recibía de sus asistentes según ofrecía la rueda de prensa, y el jefe de Gobierno, a su vez, las repetía ante los periodistas.

-----  
**EL CAIRO, 13 (ANSA)** - El Consejo Supremo de las Fuerzas Armadas egipcias emitió hoy una "declaración constitucional" de nueve puntos para la transición, difundida por la televisión estatal.

El siguiente es el texto de la declaración, leído en un anuncio de la televisión y no por un portavoz militar, como en los comunicados anteriores:

"El Consejo Supremo de las Fuerzas Armadas ha decidido:

- 1) Suspender la Constitución.
- 2) Gestionar provisionalmente el país por seis meses o hasta el fin de las elecciones legislativas y presidenciales.
- 3) El presidente del Consejo Supremo (Hussein Tantawi, ndr) asumirá la representación del país en el interior y el exterior.
- 4) Disolver la Asamblea del Pueblo y el Consejo Consultivo.
- 5) El Consejo Supremo tiene autoridad para publicar leyes por decreto.
- 6) Formar una comisión para las modificaciones de algunos artículos de la Constitución y para fijar las reglas del referendo que deberá aprobarlas.
- 7) El primer ministro Ahmed Shafik asume la dirección del Consejo de Ministros hasta la formación de un nuevo gabinete.
- 8) Garantizar el desarrollo de elecciones legislativas y presidenciales.
- 9) Egipto se compromete a aplicar los tratados y los acuerdos regionales e internacionales.

-----  
**NACIONES UNIDAS, FEB 13 (REUTERS)** - Cientos de miles de manifestantes abarrotan plazas, gritan eslóganes, ondean pancartas y las fuerzas de seguridad se quedan inmóviles. El gobernante autocrático dimite o huye al extranjero.

¿Y ahora qué?

Es una pregunta que no sólo va para los egipcios, quienes el viernes derrocaron a Hosni Mubarak. Es lo que se han preguntado las personas responsables por revoluciones que han derrocado regímenes tiránicos en decenas de países en las últimas décadas.

La euforia rara vez dura mucho. Es sustituida por el reto de construir una sociedad democrática y cumplir la expectativa de quienes los han respaldado, que pueden estar motivados por dificultades económicas o por amor a la libertad política.

Los estudios muestran un índice mixto de éxitos a largo plazo en los levantamientos populares, como los que acaban de sacudir los Estados árabes de Egipto y Túnez.

"Muchas transiciones de gobiernos autoritarios no conducen a la libertad", dijo en el 2005 un informe del grupo de derechos con sede en Washington Freedom House, titulado "Cómo se gana la libertad: Desde la resistencia civil a una democracia duradera".

"La oportunidad de libertad tras una apertura política representada por la caída de un (líder) autoritario por sí misma no garantiza un resultado óptimo para la libertad a largo plazo", agregó.

De los 67 países que analiza el informe, en los que se han producido transiciones de gobiernos autocráticos en la anterior generación, 35 eran "libres", 23 eran "parcialmente libres" y nueve "no eran

libres" cuando se publicó el informe, según sus conclusiones.

Algunos factores que contribuyen a una democracia duradera son una coalición fuerte y cohesionada antes del cambio y que la oposición no persiga tácticas violentas, dijo el informe.

Por el contrario, según analistas, las posibilidades de crear una democracia estable puede verse dañada si la oposición alcanza un acuerdo con las fuerzas de seguridad para derrocar a un gobernante, algo que algunos sospechan que podría haber sucedido en Egipto.

Daniel Serwer, ex alto funcionario del Departamento de Estado de Estados Unidos, dijo que en Serbia, los manifestantes prometieron a los servicios de seguridad que si ayudaban a derrocar al presidente yugoslavo Slobodan Milosevic en el 2000 no serían perseguidos por acciones pasadas.

"El acuerdo ha perjudicado la transición democrática de Serbia, que no obstante ha avanzado en la dirección correcta", dijo Serwer, que ahora es miembro de la Johns Hopkins School of Advanced International Studies.

"Los egipcios probablemente afrontarán un problema similar: han confiado en la fuerzas armadas para echar a Mubarak. La cuestión ahora será si las fuerzas armadas permitirán una revolución minuciosa", añadió.

#### ANTECEDENTES DEMOCRATICOS

Algunos analistas creen que las posibilidades de un cambio duradero se ven impulsadas si un país tiene al menos algún antecedente de democracia.

Ese fue el caso de Filipinas, donde el dictador Ferdinand Marcos, derrocado tras un levantamiento popular en 1986, había comenzado como un presidente electo, y con la mayoría de los estados del Pacto de Varsovia que derrocaron sus gobiernos comunistas soviéticos en 1989 y posteriormente se integraron en la Unión Europea.

Sólo hubo graves episodios de violencia en uno: Rumania.

La excepción que confirma la norma entre los Estados europeos del ex bloque soviético es Bielorrusia, un país con su propio idioma pero poca historia como nación independiente y dominada por Moscú durante mucho tiempo.

Mientras sus vecinos bálticos Letonia, Lituania y Estonia, geográfica y culturalmente próximos a Escandinavia, son vistos como modelos de democratización, el presidente bielorruso desde 1994, Alexander Lukashenko, ha sido calificado por los líderes occidentales como el último dictador de Europa.

Irán estuvo gobernado por monarcas hasta que el derrocamiento del último shá, Mohammad Reza Pahlavi, en 1979 durante la revolución islámica.

Por coincidencia, el régimen real cayó el 11 de febrero, exactamente 32 años antes de que Mubarak fuera expulsado en Egipto.

Ya que la violencia la emplearon ambos bandos en Irán, el país entró en la categoría de Freedom House de naciones que corrían riesgo de perder los avances democráticos.

Los moderados islamistas pronto fueron dejados a un lado por los ultra conservadores para formar un Estado teocrático gobernado en la práctica por clérigos que no han sido electos en las urnas.

Pero David Cortright del Instituto para la Paz Internacional en la Universidad de Notre Dame, Indiana, dice que Irán ha tenido elecciones democráticas, al menos hasta 2009, cuando manifestantes opositores calificaron los comicios presidenciales de amañados.

-----  
**JERUSALÉN, 13 FEB (EFE).**- El primer ministro israelí, Benjamín Netanyahu, evitó hoy de nuevo pronunciarse públicamente sobre la renuncia de Hosni Mubarak y se limitó a subrayar la importancia del acuerdo de paz entre ambos países.

"El presidente egipcio Hosni Mubarak renunció en el fin de semana y abandonó El Cairo. El Gobierno de Israel da la bienvenida al comunicado militar egipcio de que Egipto seguirá respetando su acuerdo de paz con Israel", dijo al inicio del consejo de ministros semanal.

Netanyahu repitió además el comunicado que había hecho público ayer, en su primera reacción a la caída del dirigente egipcio.

"El acuerdo de paz con Israel (de 1979) se ha mantenido muchos años. Durante este periodo, todos los gobiernos egipcios lo han mantenido y desarrollado, y creemos que es un elemento central de la paz y la estabilidad, no solamente entre los dos países, sino también para el conjunto de Oriente Medio", dijo.

Medios locales informan de que la oficina de Netanyahu envió el pasado viernes un mensaje de texto a los móviles de los ministros en el que les ordenaba que "eviten dar entrevistas o comentar sobre el asunto egipcio".

Algunos ministros recibieron hoy un recordatorio de dicho mensaje, lo que parece explicar las lacónicas declaraciones efectuadas en la reunión del gabinete, donde los ministros opinan por lo general con bastante libertad sobre asuntos nacionales e internacionales.

"La única cosa segura en Oriente Medio es la incertidumbre. Las cosas pueden dar la vuelta en un segundo. Podemos esperar un Egipto más democrático, más libre, y es lo que deseamos para su pueblo. Sin embargo, no debemos olvidar que vivimos en Oriente Medio y debemos confiar en nuestro propio poder y fuerza", opinó el titular de Infraestructuras Nacionales, Uzi Landau.

Por su parte, el ministro de Educación, Gideon Saar, calificó de "muy importante" el compromiso con el acuerdo de paz expresado ayer por el Ejército egipcio.

"El predominio del Ejército en el periodo de transición es extremadamente importante y da esperanzas a la estabilidad como en otros países de la región, por ejemplo Turquía, que tiene una orientación militar positiva en términos de intereses de estabilidad. Naturalmente, seguiremos los acontecimientos y deseamos lo mejor al pueblo egipcio", agregó.

---

**Director:** Juan Rivero Fuxá **Editor:** Carlos A. González Álvarez **Sala Digital:** Enrique Luna Ledesma  
**Asistente de Edición:** Raquel Román Gambino **Selección Internacional:** Carlos A. González Álvarez  
**Corrección:** Raquel Román Gambino  
**Teléfonos:** 860-5750 855-5830 **Email:** [panorama@cc.cu](mailto:panorama@cc.cu) **Imprenta:** Alejo Carpentier  
Fundado el 24 de abril de 1961 **Redacción:** Sede del CC PCC, Palacio de la Revolución

---